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Maior marca chinesa de celulares desembarca no Brasil



redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

A chinesa Vivo Mobi-
le Communications 
anunciou nesta se-
gunda-feira (7) iní-

cio de produção de celulares 
da companhia na Zona Fran-
ca de Manaus, ampliando 
disputa por um mercado que 
além de marcas consagradas 
como Samsung e Motorola, 
conta com forte presença 
de modelos distribuídos na 
forma de contrabando.

A Vivo, que não tem re-
lação com a operadora de 
telecomunicações Vivo, do 
grupo Telefônica, vai vender 
seus aparelhos no Brasil sob 
a marca Jovi, anunciou a 
companhia, que em 2024 se 
tornou a maior empresa de 
celulares do maior mercado 
do mundo, a China, à frente 
de Huawei e Apple.

A companhia chinesa não 
revelou valores de investimen-
tos ou detalhes de seus planos 
para o Brasil, segundo breve 
comunicado à imprensa.

“Para consolidar seu com-
promisso com o país e agi-
lizar a distribuição dos dis-
positivos, a Jovi já iniciou a 
produção de seus primei-
ros smartphones na Zona 

Aparelhos da marca estão previstos para chegar ao mercado brasileiro no segundo trimestre
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Franca de Manaus”, afirmou  
a empresa.

“Além de fomentar o de-
senvolvimento local, essa 
decisão garante maior 
competitividade, aproxima 
a marca do consumidor 
brasileiro e torna o supor-
te técnico e o serviço de 
pós-venda mais acessíveis 
— fatores fundamentais 
para estabelecer confiança 
entre fabricante e público”, 
afirmou a empresa.

O site especializado Tech-
noblog publicou em mea-
dos de março que a Jovi já 
tem um celular homologa-
do junto à Agência Nacio-
nal de Telecomunicações 
(Anatel). O site afirmou, sem 
citar fontes, que o modelo 
é 5G, terá processador Me-
diaTek Dimensity 6300 e 8 
GB de RAM com 256 GB de 
armazenamento. O modelo 
terá duas câmeras traseiras 
e uma dianteira, afirmou o 
site, citando que “parte da 
montagem do celular… será 
feita no Brasil, na fábrica 
da GBR Componentes”, na 
Zona Franca de Manaus.

Segundo a Jovi, os apa-
relhos da marca estão 
previstos para chegar ao 
mercado brasileiro no  
segundo trimestre.

Aparelhos da marca 
estão previstos para 
chegar ao mercado 
brasileiro no segundo 
trimestre
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E POR FALAR EM SAUDADE…

Muita calma nessa hora: o tarifaço de Trump e seus reflexos na indústria no Amazonas 

Condutores que estacionaram veículos na orla da Praia da Ponta Negra, na noite de 
domingo (6), foram surpreendidos com falsas multas de trânsito supostamente aplica-
das por agentes do Departamento Estadual de Trânsito do Amazonas (Detran-AM) e do 
Instituto Municipal de Mobilidade Urbana (IMMU).

Destaque De olho

No domingo (6/4), o deputado estadual Adjuto Afonso (União Brasil), 1º vice-presidente 
da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), participou do café da manhã benefi-
cente promovido pelo Lar das Marias, instituição referência no acolhimento de mulheres 
em tratamento contra o câncer que vêm do interior do Estado para Manaus e não têm 
onde se hospedar.

Editorial

O presidente da Câma-
ra dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-
-PB), decidiu colocar em 
votação o requerimento 
de urgência de quatro 
projetos de lei de inte-
resse do Judiciário, dei-
xando de fora, ao menos 
por ora, a proposta que 
concede anistia aos pre-
sos e condenados pelos 
ataques de 8 de Janeiro.

A decisão desagrada à 
base do ex-presidente 

Jair Bolsonaro (PL), que 
aumentou a pressão 
dentro e fora do Con-
gresso. No domingo (6), 
Bolsonaro reuniu cerca 
de 44 mil apoiadores na 
Avenida Paulista, em São 
Paulo, cobrando do co-
mando da Câmara a in-
clusão do PL 2.858/2022 
na pauta.

Enquanto isso, aliados 
do ex-presidente se-
guem com a estratégia 
de obstrução nas comis-

sões da Casa como forma 
de retaliação. Parlamen-
tares da oposição têm 
usado requerimentos 
em massa, falas prolon-
gadas e manobras regi-
mentais para paralisar os 
trabalhos — o que tem 
gerado forte reação de 
presidentes de comis-
sões.

No plenário principal, 
no entanto, a estratégia 
tem se mostrado menos 
eficaz: projetos consi-

derados prioritários se-
guem sendo aprovados 
e encaminhados ao Se-
nado.

Pressão interna
O líder do PL na Câma-

ra, deputado Sóstenes 
Cavalcante (RJ), afirmou 
que a urgência da anistia 
será votada “querendo 
ou não” pelo presiden-
te da Câmara. Segundo 
ele, a coleta de assi-
naturas continua e há 

articulações para reunir 
os 257 apoios necessá-
rios ao requerimento de 
urgência.

Nos bastidores, aliados 
de Bolsonaro garantem 
que o projeto vai avan-
çar, mesmo com o freio 
imposto por Motta. A 
avaliação é de que a 
pressão popular tem fun-
cionado e que o tema da 
anistia seguirá no centro 
da agenda da direita até 
que seja votado.

Pressionado, Hugo Motta deixa de lado anistia do 8/1 e prioriza projetos do Judiciário

Portugal tornou-se, nos úl-
timos anos, um local da atra-
ção para a emigração brasi-
leira, quer pela proximidade 
cultural e linguística, quer por 
ser um país com bons índices 
sociais e de segurança. Hoje 
a comunidade brasileira é a 
maior de estrangeiros com 

um número não confirmado 
(legalizados e outros por ain-
da legalizar) maior que 600 
mil, ou seja, cinco por cento 
da população.

Por outro lado, a comuni-
dade portuguesa no Brasil, 
ou luso-brasileira (nome que 
considero mais apropriado), 

é também a maior dentre 
os estrangeiros, para além 
de ser a mais antiga e aqui 
presente desde 1500, por 
exemplo. Logo após a inde-
pendência, surge, no ano de 
1837, a primeira Associação 
de raiz lusitana no Brasil, 
o Real Gabinete Português 

de Leitura, uma das mais 
ricas, em termos de acervo, 
e bonitas, do ponto de vista 
arquitetónico, bibliotecas do 
mundo e situada no Rio de 
Janeiro.

A interrelação entre os dois 
países é, portanto, inexorável, 
indelével e dinâmica, tanto 

no âmbito oficial como tam-
bém no anonimato de tan-
tas pessoas que escolheram 
adotar o outro país como a 
sua nova, e segunda, nação, 
algo que pouco se percebe 
ou se identifica entre ou-
tras sociedades ou outros 
países, seja em quantidade, 

seja na profundidade dessas 
relações sociais, econômicas, 
cultrurais, desportivas etc.

Disso tratarei um pouco 
mais nas próximas edições. 
Então, até lá e bem hajam 
pela vossa atenção. Estamos 
juntos, a bem dessas duas na-
ções e dos seus integrantes.

“A lição mais importante tal-
vez seja esta: nem toda ameaça 
precisa ser respondida com pâ-
nico. A indústria do Amazonas 
já enfrentou inúmeros desafios 
ao longo das décadas — da des-
valorização cambial aos ataques 
à ZFM. E sempre respondeu  
com resiliência”.

Diante de um espetáculo tene-
broso de ameaças à ordem eco-
nômica global, como o tarifaço 
anunciado por Donald Trump, é 
natural que os ventos da inse-
gurança agitem as estruturas do 
comércio internacional. Mas, mais 
do que nunca, é preciso convocar 
a serenidade. Muita calma nessa 
hora — porque só assim conse-
guiremos entender as origens, as 
implicações e as possibilidades 
ocultas sob o ruído das aparências.

Estratégicos, atentos e ana-
líticos

Afinal, como nos lembra a fábula 
mal interpretada do avestruz, que 
supostamente enterra a cabeça na 
terra para fugir do perigo, nem 
sempre o que parece covardia é 

inércia. O avestruz, na verdade, 
encosta a cabeça no chão para 
escutar melhor os sons do am-
biente, identificar ameaças e se 
preparar para agir com sabedoria. 
É esse tipo de escuta — estratégica, 
atenta, analítica — que precisamos 
adotar agora.

O tarifaço como ameaça glo-
bal

As novas tarifas impostas por 
Trump acentuam o isolamento 
econômico dos EUA e instauram 
uma nova era de protecionismo 
agressivo. Para economias conec-
tadas a cadeias globais de valor, 
como o Brasil, e especialmente 
para a Zona Franca de Manaus, que 
vive da integração entre mercados, 
tecnologias e incentivos fiscais, 
isso acende um alerta vermelho.

A singular posição do Brasil: 
o “benefício” dos 10%

Com a menor alíquota entre os 
países afetados (10%), o Brasil foi 
poupado — mas até que ponto isso 
é uma vantagem? Para o Ama-
zonas, cuja economia industrial 

está profundamente entrelaçada 
com empresas de capital norte-
-americano, o gesto pode pare-
cer amistoso, mas a política por 
trás pode esconder expectativas 
de alinhamento ou submissão. A 
calma nos ajuda a enxergar para 
além do alívio superficial.

A economia do Amazonas em 
xeque

A Zona Franca de Manaus de-
pende de um modelo de con-
trapartida fiscal que compensa 
os custos logísticos e estruturais 
da região. Qualquer perturbação 
no comércio exterior — seja por 
tarifas, seja por volatilidade cam-
bial — repercute com força em 
nossa base industrial. A presença 
significativa de empresas ameri-
canas torna o Amazonas particu-
larmente sensível aos humores da 
Casa Branca.

FIEAM e o papel institucional 
na crise

Frente a esse cenário, a FIEAM 
se apresenta como farol institu-
cional. Não há espaço para im-

provisos. É preciso liderar com 
articulação, informação e com-
promisso com o setor produtivo. 
Defender a ZFM neste novo con-
texto exige não só reivindicação, 
mas proposta. E isso nós temos 
e, se não temos integralmen-
te, aprendemos a correr atrás  
em mutirão. 

Fortalecimento do dólar e 
distorções cambiais

Um efeito colateral das tarifas 
é a valorização do dólar — o 
que, para o Brasil e o Amazonas, 
significa maior custo de impor-
tação, redução de margem de 
lucro e, possivelmente, desace-
leração industrial. A dependência 
de insumos importados, somada 
à oscilação cambial, exige repla-
nejamento urgente.

O risco da fragmentação do 
comércio global

Mais do que medidas pontuais, 
o tarifaço sinaliza um despre-
zo por regras multilaterais. Isso 
enfraquece organismos como a 
OMC – que infelizmente anda 

meio combalida -  e mina acordos 
comerciais baseados em previ-
sibilidade. Para o Brasil, e em 
especial para a ZFM, é a lógica 
do multilateralismo que sustenta 
a segurança jurídica dos investi-
mentos internacionais.

Onde estão as oportunida-
des?

Com calma, também se enxerga 
melhor. E talvez haja aí uma bre-
cha: o Brasil, e por consequência 
o Amazonas, pode se reposicionar 
como fornecedor estratégico em 
nichos valorizados — como ener-
gia limpa, alimentação, biodiver-
sidade e bioeconomia. O modelo 
de desenvolvimento a partir da 
floresta em pé pode falar mais 
alto num mundo em transição.

Hora de inovar e rever es-
tratégias

O susto causado pelo ta-
rifaço pode ser catalisador de 
mudanças. Para a indústria do 
Amazonas, isso pode significar 
diversificação da matriz pro-
dutiva, reindustrialização com 

base em ciência e tecnologia e 
maior eficiência logística. Em vez 
de recuar, é hora de avançar  
com inteligência.

A resposta não pode ser isolada 
Superar esse momento exige uni-
dade entre setor público, setor 
privado e academia. A resposta 
brasileira precisa ser institucio-
nal, estratégica e diplomática. O 
Amazonas não pode ficar à mar-
gem dessas discussões — deve ser 
protagonista.

Sabedoria, colaboração e se-
renidade

A lição mais importante tal-
vez seja esta: nem toda ameaça 
precisa ser respondida com pâ-
nico. A indústria do Amazonas já 
enfrentou inúmeros desafios ao 
longo das décadas — da desva-
lorização cambial aos ataques à 
ZFM. E sempre respondeu com 
resiliência. Mas agora, mais do 
que nunca, é a sabedoria coletiva 
que poderá nos guiar. Entender 
o ruído para além da aparência. 
Ouvir o solo, como o avestruz. E 
agir com firmeza e visão de futuro.

Professor Titular da Faculdade Nacional de Direito (UFRJ) Deputado luso-brasileiro na Assembleia da República – Portugal

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Dr. Flávio Martins

Nelson Azevedo   
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Cidades

Unidade vai atender 
crianças e adolescen-
tes até 13 anos, refor-
çando a rede de assis-
tência em pediatria

O governador Wilson 
Lima entregou, nes-
ta segunda-feira 
(07/04), completa-

mente reformado e revita-
lizado, o Centro de Atenção 
Integral à Criança (Caic) Ed-
son Melo, no bairro Zumbi, 
zona leste de Manaus. Além 
da reforma, que faz parte 
da reorganização da rede 
de assistência em pediatria, 
prevista no programa Saúde 
Amazonas, a unidade terá 
a capacidade ampliada em 
261%, saindo de 620 aten-
dimentos/mês, antes da re-
forma, para 2.240.

“Nós estamos em um tra-
balho de reformulação de 
toda a nossa rede de saúde. 
Nós temos 11 centros espe-
cializados e este é o sétimo 
que estamos entregando. A 
nossa preocupação não é 
só ampliar a estrutura física, 
é ampliar o serviço, colo-
car mais possibilidades para 
essas mães que procuram 
essas unidades”, afirmou o 
governador Wilson Lima.

O Caic Edson Melo é uma 
unidade da Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES-AM) es-
pecializada no atendimento 
infantojuvenil, para a faixa 
etária de zero a 13 anos, 
11 meses e 29 dias. Este é 
o sétimo espaço reformado 
e entregue pelo governador 
Wilson Lima, reinaugurado 
com um corpo técnico de 43 
profissionais e com a estru-
tura totalmente revitalizada, 
com equipamentos e mobi-
liário novos.

As reformas alcançarão os 
11 Caics, sendo que parte 
das unidades foram reorga-

Centro de Atenção Integral à Criança (Caic) Edson Melo, no bairro Zumbi, zona leste de Manaus
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Governador Wilson Lima reinaugura 
Caic Edson Melo totalmente reformado

nizadas para atender novas 
especialidades pelo Caic+ 
Especialidades, ampliando a 
quantidade de serviços em 
média complexidade. Além 
disso, três unidades funcio-
narão na modalidade Caic 
TEA a partir do segundo 
semestre, reunindo serviços 
para crianças e adolescentes 
com o Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA).

A unidade da zona leste 
vai oferecer os seguintes ser-
viços: consultas pediátricas, 
em enfermagem e de servi-
ço social, acompanhamento 
psicológico, atendimento 
odontológico, sala de va-
cinação e dispensação de 
medicamentos. A assistên-
cia farmacêutica mantém o 
perfil de farmácia básica, em 
suplementação aos serviços 
da atenção primária, com 24 
itens padronizados. O agen-
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damento é presencial.
Os serviços oferecidos 

seguem o novo perfil de 
atendimento proposto pelo 
Governo do Amazonas, com 
experiência digital iniciada 
na recepção, por meio de 
totens para emissão de se-
nhas e chamada inteligente, 
passando pelos consultórios, 
através do prontuário médi-
co eletrônico, até a dispensa-
ção de medicamentos.

A dona de casa Nádia Ser-
rão, de 39 anos, é moradora 
do bairro Armando Mendes, 
zona leste. Mãe de três filhos, 
as crianças farão acompa-
nhamento médico na nova 
unidade, facilitando o acesso 
de famílias da localidade.

“Teve uma melhora muito 
grande, com novos médicos, 
atendimentos à criança, den-
tista, psicólogo, pediatria e 
tudo isso vem nos beneficiar. 

Aqui praticamente é a nossa 
casa, porque a gente se sen-
te acolhido. Eu estou muito 
feliz, o governador olhou 
pra nossa população, para 
as mãezinhas que realmente 
precisam desse atendimen-
to”, reforçou a dona de casa.

A reinauguração do Caic 
contou com a presença do 
vereador Marco Castilho; da 
secretária de Saúde, Naya-
ra Maksoud; do titular da 
Seinfra, Carlos Henrique 
Lima; do defensor público-
-geral Rafael Barbosa; e o 
2º defensor público-geral e 
coordenador do Núcleo de 
Defesa da Saúde (Nudesa) 
da DPE, Arlindo Gonçalves.

Obras
As obras abrangeram toda 

a unidade, incluindo área in-
terna e externa, com pintura 
geral do prédio, revisão das 

instalações elétricas, hidráu-
licas e sanitárias, além de 
intervenções nas salas dos 
consultórios médicos, ba-
nheiros, setores administra-
tivos, recepção e área de 
espera. O investimento total 
foi de R$ 1,6 milhão.

As obras são resultado da 
colaboração entre a SES-AM, 
o Fundo de Promoção So-
cial e Erradicação da Pobre-
za (FPS), além da Secretaria 
de Estado de Infraestrutura 
e Região Metropolitana de 
Manaus (Seinfra), que está 
responsável pelas reformas 
dos Caics.

Revitalização de Caics
Na gestão do governador 

Wilson Lima, todos os 11 
CAICs estão sendo revitali-
zados. O governador já en-
tregou os Caics Dr. Afrânio 
Soares, no Parque 10, zona 

Ipem-AM intensifica fiscalização e alerta 
consumidores para cuidados na hora das compras

Obras de expansão da rede de gás 
natural estão em andamento em Manaus 

Entre os dias 7 e 14 de 
abril, o Instituto de Pesos 
e Medidas do Amazonas 
(Ipem-AM) realiza a ope-
ração Páscoa 2025, com a 
finalidade de garantir que os 
produtos tradicionais mais 
consumidos nesta época 
estejam em conformidade 
com os requisitos legais. A 
ação é coordenada pelo Ins-
tituto Nacional de Metrolo-
gia, Qualidade e Tecnologia 
(Inmetro) em todo o país, 
com apoio dos 24 órgãos 
delegados nos estados e das 
superintendências de Goiás 
e do Rio Grande do Sul.

Segundo o diretor-presi-
dente do Ipem-AM, Renato 
Marinho, o foco da operação 
é proteger o consumidor 
e garantir a lealdade nas 
relações comerciais. “Serão 
coletadas amostras de pro-
dutos típicos pré-medidos 
(embalados na ausência do 
consumidor) da Páscoa e 
submetidas à perícia no la-
boratório do instituto. Nos-
so papel é garantir que o 
consumidor pague efetiva-

Com o objetivo de atender 
à crescente demanda por gás 
natural (GN), a Companhia de 
Gás do Amazonas (Cigás) con-
tinua a expandir sua infraestru-
tura de gasoduto na capital. 
Concessionária dos serviços 
públicos de distribuição e co-
mercialização de GN, a Cigás 
abriu nova frente de obras no 
bairro Colônia Antônio Aleixo, 
zona leste de Manaus.

Equipes da empresa tercei-
rizada contratada pela Cigás 
estão em fase inicial de trabalho 
na rua Desembargador Anísio 
Jobim e em breve, começam as 
atividades na avenida Cosme 
Ferreira. As obras nessas vias 
dão continuidade ao trabalho 
iniciado há alguns dias na rua 
Desembargador César Rego, 
no mesmo bairro.

A construção subterrânea da 
rede de distribuição de gás 
natural (RDGN) segue rigoro-
sos padrões de segurança e 
qualidade, contemplando di-
ferentes etapas, que abrangem 
o mapeamento e sondagem 
do solo para consolidação do 
projeto, passando pela etapa 

mente pelo que está levando 
para casa”, afirmou. 

Os produtos pré-medidos 
— como ovos de Páscoa e 
pescados congelados — se-
rão avaliados para verificar 
se o peso líquido informado 
corresponde ao real, des-
considerando a embalagem 
ou qualquer camada de gelo.

construtiva até as recompo-
sições asfálticas provisórias e 
definitivas, bem como a sina-
lização do gasoduto.

A Cigás utiliza principalmente 
o método de construção co-
nhecido como não-destrutivo, 
cuja escolha foi definida com 
base em estudos especializa-
dos. Por meio desse método, 
são feitas pequenas aberturas 
no asfalto para a passagem 
dos tubos que formarão a rede 

“A indicação do peso deve 
ser igual ou superior ao 
declarado na embalagem. 
Caso o consumidor perce-
ba divergências, pode pe-
sar o item em uma balança 
verificada pelo Inmetro no 
próprio local”, alertou o pre-
sidente do Inmetro, Márcio 
André Brito.

subterrânea de distribuição de 
gás natural.  

As intervenções ocorrem nos 
horários diurno e noturno. Para 
orientar o trânsito, a Cigás con-
ta com o apoio do Instituto 
Municipal de Mobilidade Ur-
bana (IMMU) no local, a fim de 
garantir a segurança de pedes-
tres, motoristas, motociclistas e 
ciclistas. A Cigás também está 
trabalhando em outra frente de 
obra, na avenida Autaz Mirim.

OPERAÇÃO PÁSCOAGÁS NATURAL (GN)

Na ação, serão fiscalizados ovos de chocolate, pescados e outros itens 
tradicionais da época para proteger consumidores e garantir práticas 
comerciais justasReunião estratégica
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centro-sul; Dra. Maria Helena 
Freitas de Góes, no bairro 
Colônia Terra Nova, zona 
norte; Ana Maria Braga, no 
São José, zona leste; Dra. 
Josephina de Mello, no bairro 
Colônia Oliveira Machado, 
zona sul; Dr. Alberto Carreira, 
na Compensa, zona oeste, e 
Alexandre Montoril, em Pe-
trópolis, zona sul.

Os Caics José Carlos Mes-
trinho, José Contente, Gilson 
Moreira e Moura Tapajós se-
guem com obras em an-
damento, sem interrupção 
nos atendimentos. Durante 
as reformas, os serviços estão 
sendo prestados em outros 
equipamentos públicos.

Caic TEA
Em fevereiro deste ano, 

como parte das ações de 
reformulação da rede de as-
sistência, o governador Wil-
son Lima anunciou a criação 
do Caic TEA, atendimento 
multidisciplinar voltado para 
crianças com TEA. A primeira 
unidade nesse formato deve 
ser entregue ainda no primei-
ro semestre deste ano.

A proposta é executar o 
atendimento em três unida-
des, e o primeiro será no Caic 
José Contente, na zona leste. 
O segundo centro a atender 
na modalidade será o Caic 
Gilson Moreira, na zona nor-
te, cuja reforma está em fase 
de conclusão e vai passar por 
adaptação. O terceiro será o 
Caic+ Especialidades Afrânio 
Soares, no bairro Parque 10, 
já reformado e que também 
vai passar por readequação 
de seus espaços. A previsão 
é que os Caics atendam no 
segundo semestre.

As unidades irão realizar 
acompanhamento em áreas 
como psicologia, fonoau-
diologia, psicopedagogia, 
terapia ocupacional e psi-
comotricidade, auxiliando no 
desenvolvimento das crian-
ças com TEA.



PC-AM prende dono de embarcação que 
abusou sexualmente de adolescente

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio 
da 74ª Delegacia Inte-
rativa de Polícia (DIP) 

de Borba (a 151 quilômetros de 
Manaus), prendeu, no domingo 
(06/04), Nazareno Freitas Maia 
dos Santos, de 54 anos, por 
estupro de vulnerável de uma 
adolescente de 13 anos. O crime 
aconteceu no dia 8 de setembro 
de 2024. O homem, que é pro-
prietário de uma embarcação, 

coagiu a vítima oferecendo R$ 
50 para que ela não contasse a 
ninguém sobre o crime.

O diretor do Departamento 
de Polícia do Interior (DPI), dele-
gado Paulo Mavignier, durante 
uma coletiva de imprensa na 
Delegacia Geral (DG), localiza-
da no bairro Dom Pedro, zona 
centro-oeste, explicou que a 
prisão foi resultado da opera-
ção denominada Cheque Mate, 
conduzida pela equipe da DIP 
de Borba. Ele também ressal-
tou o comprometimento da 
equipe na efetivação da prisão 
do autor.

“É um caso que choca, pois o 
autor se aproveitou da função 
que exercia e abusou da vítima 
em um momento oportuno. 
A Polícia Civil reforça que a 

Homem coagiu a ví-
tima, oferecendo R$ 
50 para que ela não 
contasse a ninguém 
sobre o crime

Polícia Civil prende homem por diversos crimes 
de violência doméstica contra a ex-companheira

PC-AM e PMAM prendem homem por 
estupro de vulnerável de criança

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da em Crimes Contra a 
Mulher (DECCM), cum-
priu, nesta segunda-feira 
(07/04), um mandado de 
prisão preventiva de um 
homem, de 18 anos, por 
descumprimento de medi-
da protetiva, ameaça, injú-
ria e violência psicológica 
no contexto da violência 
doméstica cometida con-
tra sua ex-companheira, 
de 23 anos. A prisão foi 
realizada no bairro Adria-
nópolis, na zona centro-sul 
de Manaus.

Conforme a delegada 
Kelene Passos, a vítima já 
estava separada do autor 
há cerca de dois meses.“A 
equipe policial recebeu in-
formações de que o autor 
foi até o restaurante onde 
a vítima se encontrava e 
começou a agredi-la, além 
de ofendê-la com palavras 
de baixo calão e ameaçá-la 
com a divulgação de fotos 
íntimas nas redes sociais”, 

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 71ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Apuí (a 453 quilômetros de 
Manaus), em ação integrada 
com a Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), prendeu em 
flagrante, no domingo (06/04), 
um homem, 28, por estupro de 
vulnerável contra uma criança 
de 11 anos. A prisão ocorreu 
no distrito de Sucuduri, zona 
rural do município.

Conforme o delegado 
Wellington Militão, da 71ª 
DIP, as investigações iniciaram 
após a mãe da vítima acordar 
à noite e perceber que ela 
não estava em casa. Quando 
saiu à sua procura, os vizinhos 
informaram que já tinham visto 
o autor e a criança juntos e dis-
seram que eles estavam tendo 
um suposto relacionamento.

“De imediato, a mulher acio-
nou a equipe policial, que se 
deslocou até a residência do 
suspeito para apurar a denún-
cia. A criança foi encontrada 
em uma casa abandonada, ao 
lado da casa dele. O homem 
foi autuado em flagrante e 

explicou a delegada.
Ainda conforme a auto-

ridade policial, diante das 
informações recebidas, os 
policiais iniciaram as di-
ligências e efetuaram a 
prisão do homem.

conduzido à delegacia”, falou 
o delegado.

Segundo o delegado, em de-
poimento, o autor confessou 
que estava mantendo relações 
sexuais com a criança há al-
guns dias.

“A vítima foi encaminhada ao 
médico para a realização do 
exame de conjunção carnal, 

população deve confiar em 
nosso trabalho e continuar 
denunciando pelos nossos 
canais de atendimento. O si-
gilo quanto à identidade do 
informante será garantido”, 
destacou o delegado.

Investigação e prisão
O delegado Jorge Arcanjo, 

da 74ª DIP, informou que a 
operação Cheque Mate teve 
como objetivo capturar o sus-
peito. Ele era o proprietário da 
embarcação de médio porte 
onde aconteceu o crime. No 
dia do fato, o barco havia saí-
do da comunidade Vila Isabel 
em direção ao município de 
Borba. Durante o percurso, ele 
percebeu que os familiares da 
vítima estavam dormindo e 

Diretor do DPI, delegado Paulo Mavignier

aproveitou esse momento para 
cometer o abuso.

“Esse homem foi até a rede 
onde a vítima dormia, tapou 
sua boca com as mãos e a 
levou até a casa de máquinas 
do barco, onde a violentou se-
xualmente. Ela estava acompa-
nhada dos pais e da irmã mais 
nova. Após cometer o crime, 
Nazareno se dirigiu à cabine 
onde sua esposa estava. Ao 
chegar lá, a mulher desconfiou 
do comportamento do compa-
nheiro”, informou o delegado.

Segundo a autoridade poli-
cial, ela questionou Nazareno, 
que alegou ter ido ao banheiro, 
mas não conseguiu usá-lo de-
vido à fila grande. No entanto, 
a mulher percebeu que algo 
estava errado e saiu do quarto; 

ao ver a vítima e questioná-la, 
ela soube de tudo o que havia 
acontecido. Ao chegar em Bor-
ba, a mulher procurou a mãe 
da adolescente e juntas foram à 
delegacia denunciar o homem.

“Diante dos fatos, a vítima 
passou por todos os exames 
que comprovaram o estupro. 
Nós iniciamos diligências para 
prender o homem em flagrante, 
mas ele fugiu em um barco para 
local incerto. Após ser monitora-
do, o suspeito foi localizado no 
bairro Cachoeirinha, zona sul, 
onde foi encontrado e preso”, 
concluiu a autoridade policial.

Nazareno Freitas Maia dos 
Santos responderá por estupro 
de vulnerável; ele passará por 
audiência de custódia e ficará 
à disposição da Justiça.

PMAM prende 
três homens 
por violência 
doméstica

EM MANAUS

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) prendeu três 
homens por violência domés-
tica, entre domingo (06/04) e 
a madrugada desta segunda-
-feira (07/04), nas zonas norte 
e leste da capital amazonense.

A primeira ocorrência foi 
registrada na madrugada de 
domingo, por volta das 2h, 
quando um homem foi preso 
após agredir a companheira, 
no bairro Colônia Terra Nova. 
Segundo os PMs da 18ª Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom), que atenderam a 
ocorrência, o suspeito e a ví-
tima estavam com hematomas 
e escoriações.

Na noite de domingo, por 
volta das 20h, desta vez, na 
zona leste, policiais militares 
da 25ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom) prende-
ram um homem que havia 
ameaçado a mãe e a irmã. Na 
ocasião, o suspeito estava sob 
efeito de álcool.

Na madrugada desta segun-
da, no bairro Colônia Santo 
Antônio, policiais militares 
da 18ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom) foram 
acionados pelo Centro de 
Comunicações Operacionais 
Policiais Militares (Cecopom) 
para atender ocorrência de 
violência doméstica na rua 
Raimundo Loureiro. No local, 
a vítima relatou aos PMs que 
havia sido agredida pelo ex-
-companheiro com socos e 
empurrões.

Todos os envolvidos foram 
encaminhados para a Delega-
cia Especializada em Crimes 
Contra a Mulher (DECCM).

Procedimentos
O homem responderá 

por descumprimento de 
medida protetiva, injúria, 
ameaça e violência psico-
lógica. Ele permanecerá à 
disposição da Justiça.

que constatou a relação sexual 
recente. Em escuta especializa-
da, ela confirmou as relações 
sexuais que teve com o indi-
víduo”, contou o delegado.

Procedimentos
O homem responderá por 

estupro de vulnerável e ficará 
à disposição da Justiça.

DECCMAPUÍ

A prisão foi realizada nesta segunda-feira (07/04), em Adrianópolis, 
zona centro-sul de ManausA vítima e o autor eram vizinhos
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Política

Nesta segunda-feira, 
7 de abril, é celebra-
do o Dia Nacional de 
Combate ao Bullying e 
à Violência na Escola

O objetivo da data é 
promover a cons-
cientização sobre 
a importância de 

combater práticas nocivas e 
garantir um ambiente escolar 
mais seguro e acolhedor. Isso 
porque dados revelam que a 
violência escolar aumentou 
na última década. No Ama-
zonas, a data foi incluída no 
calendário oficial por meio 
da Lei n.º 110/2011, que teve 
origem no Projeto de Lei (PL) 
n.º 152/2011, do deputado 
Abdala Fraxe (Avante).

A Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) tem se 
mobilizado para enfrentar o 
problema, analisando PLs e 
aprovando Leis que atuem na 
construção de uma cultura de 
paz e respeito no ambiente 
escolar. Segundo a Pesquisa 
Nacional de Saúde Escolar 
(PeNSE), elaborada pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), em 2019 
mais de 40% dos estudantes 
adolescentes foram vítimas 
de bullying no país.

Dez anos antes, em 2009, 
esse percentual era de 30,9%. 
Conforme o IBGE, entre 2009 
e 2019, a parcela dos alunos 
de escolas públicas que ad-
mitiu ter sofrido com a prática 
subiu de 28,9% para 39,9%. 
Já a rede privada de ensino 
cresceu de 35,5% para 41,5%. 
Além disso, em 2019, o núme-

Dia Nacional de Combate ao Bullying e à Violência na Escola

Matérias Legislativas da Aleam buscam 
combater bullying e violência escolar

ro de estudantes do ensino 
fundamental que deixaram 
de ir à escola em razão da 
sensação de insegurança foi 
de 11,4%, bem mais que os 
5,4% registrados em 2009.

No Amazonas, a situação 
também preocupa, e nos 
últimos anos foram regis-
trados casos de agressões 
a alunos e professores nas 
escolas, afetando o desem-
penho acadêmico e o bem-
-estar emocional de crianças 
e adolescentes.

Entre as legislações apro-
vadas, destaca-se a Lei n.º 

7.377/2025, originada do PL 
n.º 396/2024, de autoria da 
deputada Débora Menezes 
(PL), que instituiu a notifi-
cação compulsória de casos 
de bullying e cyberbullying 
em instituições de ensino no 
estado.

“Estudos mostram que 
o bullying pode ter sérias 
consequências psicológicas, 
emocionais e até físicas para 
as vítimas; além de que o 
trauma se estende à vida 
adulta, gerando experiências 
negativas desde o período 
escolar, podendo levar até o 

suicídio e homicídio”, aponta 
Menezes.

Outra iniciativa relevante 
é a Lei n.º 6.663/2023, que 
criou a Semana Estadual de 
Prevenção Contra a Violência 
e Promoção de Segurança 
nas Escolas, com ações edu-
cativas e de apoio às vítimas. 
A lei teve origem no PL n.º 
340/2023, de autoria do de-
putado Rozenha (PMB).

“Em abril de 2023, em uma 
escola privada da capital 
amazonense um aluno feriu 
uma professora e três colegas 
de classe com uma faca, e 

isto é apenas um exemplo 
da escalada da violência nas 
escolas”, disse Rozenha, ex-
plicando que a lei aprovada 
pela Casa Legislativa prevê 
a realização de atividades 
sociais, reuniões, palestras, 
seminários e congressos e 
demais meios de conscien-
tização da população ama-
zonense, principalmente às 
que estão na rede de ensino, 
promovendo a discussão e 
acesso à informação sobre 
violência nas escolas, apre-
sentando, também, outras 
providências preventivas a 
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Manaus recria Frente Parlamentar 
pela Vida e pela Saúde Mental

Anistia é “sensível”, mas não pode aumentar 
“crise institucional”, diz Hugo Motta

Neste 7 de abril, Dia Nacio-
nal de Combate ao Bullying 
e à Violência nas Escolas, a 
Câmara Municipal de Ma-
naus aprovou a recriação 
da Frente Parlamentar de 
Cuidados e Prevenção à De-
pressão, Suicídio e Drogas, 
proposta do vereador João 
Carlos (Republicanos), que 
assume novamente a pre-
sidência da iniciativa.

A Frente ressurge como 
resposta urgente a um 
cenário que afeta princi-
palmente os jovens: o au-
mento alarmante dos casos 
de depressão, tentativas de 
suicídio e o avanço do uso 
de drogas em nossa ca-
pital. O bullying, muitas 
vezes silencioso, é um ga-
tilho perigoso para muitos  
desses casos.

“Depois da pandemia, 
vimos a saúde mental de 
crianças e adolescentes se 
deteriorar ainda mais. Mui-
tos perderam o brilho nos 
olhos. Precisamos agir com 
empatia e responsabilida-
de”, destacou o vereador.

A Frente será um espaço 
permanente de articulação 
com a sociedade, com a 
participação de educado-
res, profissionais da saúde, 
igrejas, escolas, famílias e 

O presidente da Câma-
ra dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
disse nesta segunda-feira 
(07) que a pauta da anistia 
é “sensível” e não pode 
acirrar ainda mais a “crise 
institucional que nós já es-
tamos vivendo”.

Ele destacou dois pon-
tos como essenciais para 
que seja possível “vencer  
essa agenda”.

“O primeiro é a sensibi-
lidade para corrigir algum 
exagero que vem aconte-
cendo com relação a quem 
não merece receber uma 
punição. Acho que essa 
sensibilidade é necessária, 
ela toca a todos nós. É a 
responsabilidade de poder, 
na solução desse problema, 
que é sensível, que é justo, 
nós não aumentarmos uma 
crise institucional que nós 
já estamos vivendo”, afir-
mou durante uma palestra 
na Associação Comercial 
de São Paulo (ACSP).

Hugo também ressaltou a 
importância de se reconhe-
cer e dar atenção a outras 
pautas em paralelo.

“Essa não é a pauta única 
do Brasil. Nós falamos aqui 
sobre diversas outras pau-
tas que são importantes, 
que nós também temos 

especialistas, que serão 
chamados a participar 
de debates, campanhas e 
ações práticas.

O objetivo, segundo o ve-
reador, é claro: “acolher, 
prevenir, salvar vidas e 
construir caminhos reais de 
apoio psicológico e social”.

Com reuniões abertas ao 
público, a Frente Parlamen-
tar também buscará propor 
novas políticas públicas, 

que enfrentar”, continuou.
O parlamentar, que se de-

finiu como um “amante da 
democracia”, avaliou que 
não lhe cabe o papel de 
“sensor de pauta” e, por 
isso, pretende conduz o 
tema da anistia na Casa 
Legislativa com a “sereni-
dade que ele requer, ou-
vindo líderes, respeitando a 
maioria da casa, mas nunca 
perdendo essa capacidade 
de poder conversar sobre 
esse tema”.

“Cada partido defende 
aquilo que entende ser im-

fiscalizar serviços de aten-
dimento em saúde mental e 
ampliar a rede de cuidado, 
especialmente para crian-
ças e adolescentes em si-
tuação de vulnerabilidade.

“Recriar essa frente é re-
afirmar um compromisso 
com a vida. É mais do que 
política. É missão de quem 
acredita que ninguém deve 
sofrer sozinho”, finalizou 
João Carlos.

portante e não há um tema 
mais ou menos importante, 
mais ou menos relevante, 
que a Casa não tenha que 
se debruçar e enfrentar se 
é trazido por um partido 
político”, afirmou.

Para ele, o Brasil precisa de 
“pacificação”. “Não é dese-
quilibrando, não é aumen-
tando a crise que nós vamos 
resolver o problema. Não é 
distanciando as instituições 
que nós vamos encontrar a 
saída para esse momento 
delicado e difícil que o Brasil 
enfrenta”, afirmou.

COMBATE AO BULLYINGANISTIA

Com reuniões abertas ao público, a Frente Parlamentar também buscará 
propor novas políticas públicasHugo Motta durante palestra na ACSP
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esse tipo de caso.

Projetos de Lei
Além disso, matérias em 

tramitação na Casa Legis-
lativa reforçam o compro-
misso com a causa. O PL 
n.º 794/2024, da deputada 
Joana Darc (UB), propõe a 
criação do Serviço Disque 
Denúncia de Combate ao 
Bullying, denominado Dis-
que Bullying, a ser implan-
tado em todo o território 
amazonense, com o objetivo 
de facilitar e incentivar a de-
núncia de violência física ou 
psicológica contra pessoas 
no ambiente escola.r

O serviço funcionará no 
sistema de ligação gratuita, 
todos os dias do ano, du-
rante 24 horas. “A criação 
de um instrumento de de-
núncia apresenta-se como 
uma forma bastante eficaz 
e preventiva de redução dos 
índices de violência e até de 
morte”, acredita a deputada 
Joana Darc; que também é 
autora do PL n.º 734/2024.

O projeto busca instituir 
diretrizes para a formação 
continuada de gestores 
escolares para a mediação 
de conflitos e combate ao 
bullying. Para Darc o cenário 
atual das escolas demonstra 
uma crescente demanda por 
estratégias eficazes de en-
frentamento e prevenção de 
conflitos, além de ações que 
incentivem uma cultura de 
paz e respeito nas interações 
entre alunos, professores e 
toda a comunidade escolar.

“Adotar um comporta-
mento proativo contra o 
bullying é a melhor forma 
de banir esse mal da nossa 
sociedade”, afirma Darc.



do no mundo”, disse.
A incerteza quanto aos pró-

ximos passos de Trump e das 
reações dos países causa a 
volatilidade dos ativos, explica 
o estrategista-chefe da RB In-
vestimentos, Gustavo Spinola.

Com a economia globalmen-
te interligada, o Brasil também 
é afetado.

“O Brasil vai ter algum efeito 

direto das exportações para 
os EUA. Porém, o maior efeito 
mesmo vai ser esse indireto, 
pois a gente não consegue 
escapar diante disso, principal-
mente com as empresas que 
operam nos Estados Unidos e 
também com as empresas que 
operam com os preços inter-
nacionais e com commodities”, 
afirma Spinola.

Entre as incertezas, o eco-
nomista cita possíveis cortes 
dos juros nos EUA e possíveis 
efeitos na inflação.

“Então, por isso, essa volati-
lidade tão grande, essa dúvida 
sobre o que será definitivo ou 
não. Isso diminui a intenção 
de comprar renda variável no 
mundo”, acrescenta.

Na avaliação do estrategis-

Economia

Escalada tarifária ini-
ciada por Donald 
Trump provoca que-
da nos mercados, alta 
do dólar e incertezas 
sobre os rumos da 
economia global

Os mercados estão ins-
táveis frente à guer-
ra comercial iniciada 
pelo presidente nor-

te-americano Donald Trump, 
na última semana, e as respos-
tas de outros países, sobretudo 
a China, que já anunciou taxas 
recíprocas de 34%.

O Vix, popularmente conhe-
cido como o “índice do medo” 
de Wall Street, ultrapassou 60 
na manhã de segunda-feira, 
número mais alto desde agos-
to passado.

Bolsas em todo o mundo 
abriram essa segunda-feira (7) 
estendendo o clima negativo 
visto ao fim da semana passada.

Na Ásia, a bolsa de Tóquio 
chegou a acionar o circuit bre-
aker, interrompendo momen-
taneamente as operações. O 
mesmo cenário de perda é visto 
na Europa e nos mercados dos 
Estados Unidos.

O Brasil também não passou 
ileso, com dólar voltando a ser 
negociado acima de R$ 5,90.

A falta de clareza foi tema da 
fala do presidente do Banco 
Central (BC), Gabriel Galípolo, 
em evento da autarquia nesta 
manhã em São Paulo.

“Hoje, o tema de incerteza e 
volatilidade está mais espalha-

Bolsas em todo o mundo abriram essa segunda-feira (7) estendendo o clima negativo visto ao fim da semana passada

Mais de US$ 10 trilhões eva-
poraram das Bolsas globais 
apenas nos últimos 3 dias”, 
disse em análise publicada 
na segunda.

Segundo levantamento 
feito por Ferreira, dados 
históricos mostram que, 
durante recessões econô-
micas, o S&P 500 tende a 
cair entre 20% e 30% desde o 
pico, com algumas exceções 
que tiveram quedas maiores 
(entre -40% e -50% em 1973, 
2000 e 2008).

Ou seja, segundo a reação do 
mercado, uma recessão já esta-
ria começando a ser precificada.

Fernando Ferreira afirma 
que os investidores espera-
vam que o presidente Trump 
trouxesse medidas de redu-
ção de gastos e de impostos 
corporativos aos EUA e que 
as tarifas ficassem somente 
no campo da tática de nego-
ciação típica do republicano. 

“Não foi o que observamos 
até agora, pois o governo Trump 
optou por focar suas energias 
nas políticas de tarifas, que não 
são apenas retóricas, enquanto 
as outras pautas parecem ter 
ficado para depois”, diz.

Na manhã desta segunda, o 
presidente dos EUA afirmou 
que manterá a sua posição 
frente às tarifas impostas aos 
países estrangeiros.

“Fomos tratados tão mal por 
outros países porque tivemos 
uma liderança estúpida que 
permitiu que isso aconteces-
se”, comentou Trump, que 
descartou um acordo com a 
China, a menos que o déficit 
comercial dos EUA com o país 
asiático diminua.

Como fica o Brasil em meio ao 
derretimento das bolsas no mundo?

ta-chefe e head de Research 
da XP, Fernando Ferreira, as in-
certezas do mercado mexem 
com as decisões das empresas 
de investir e gerar lucro e 
dos consumidores de irem às 
compras. Esse cenário pode 
colocar a economia global 
em recessão.

“Os mercados já estão rea-
gindo fortemente a esse risco. 
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Bilionários perdem meio trilhão de 
dólares com “sangria” nas bolsas 

A decisão do presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
de impor tarifas a praticamente 
todos os países do mundo ge-
rou uma reação negativa em 
cadeia nos mercados globais, e 
as fortunas dos maiores bilioná-
rios foram atingidas em cheio.

Segundo o Bloomberg Billionai-
res Index, os 500 indivíduos mais 
ricos do mundo perderam um 
total de US$ 536 bilhões apenas 
nos dois primeiros dias após o 
anúncio — a maior perda em dois 
dias já registrada pelo índice, ain-
da antes das perdas acelerarem 
nesta segunda-feira (7).

Bilionários como Elon Musk, 
Jeff Bezos e Mark Zuckerberg 
sofreram forte baque com as 
quedas de ações de suas com-
panhias. No entanto, um gran-
de nome vem ficando imune 
da “sangria” dos mercados: o 
megainvestidor Warren Buffett.

Confira, a seguir, como as 
fortunas dos mais ricos estão 
se comportando em meio à 
queda das ações globais nos 
últimos dias.

Elon Musk é o mais afetado
O CEO da Tesla e da SpaceX 

sofreu o maior impacto indi-
vidual, com uma redução de 
US$ 31 bilhões em sua fortuna 
entre a abertura de quinta-feira 
(3) e o fechamento do merca-
do na sexta (4). No acumula-

do de 2025, Musk já perdeu  
US$ 130 bilhões. 

Mark Zuckerberg
Mark Zuckerberg, da Meta, 

perdeu mais de US$ 27 bilhões 
com a queda de quase 14% nas 
ações da empresa em dois dias. 
As unidades da Meta, como Fa-
cebook, Instagram e WhatsApp, 
são afetadas por tarifas sobre 
serviços e componentes tec-
nológicos importados da Ásia.

Jeff Bezos
Jeff Bezos, fundador da Ama-

zon, viu sua fortuna diminuir 
US$ 23,5 bilhões nos mesmos 
dois dias e acumula perdas de 
US$ 45 bilhões em 2025. 

Bernard Arnault
O presidente da LVMH, Ber-

nard Arnault, perdeu US$ 6 bi-
lhões na quinta e mais US$ 5 
bilhões na sexta. 

Warren Buffett: fortuna 
cresce

O megainvestidor Warren 
Buffett foi uma exceção entre 
os bilionários. Embora tenha 
perdido US$ 2,57 bilhões na 
queda de mercado da semana 
passada, seu patrimônio líquido 
cresceu US$ 12,7 bilhões em 
2025, graças a decisões an-
teriores de reduzir exposição 
em ações e aumentar investi-
mentos em títulos do Tesouro 
dos EUA. 

BUFFETT É EXCEÇÃO

Da esquerda para direita: Elon Musk, Mark Zuckerberg, Jeff Bezos e 
Warren Buffet
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Crédito Rosa leva atendimento a 
empreendedoras de Canutama

A partir desta segunda-
-feira (07/04), o programa 
Crédito Rosa estará em Ca-
nutama (a 619 quilômetros 
de Manaus), para atender 
as mulheres interessadas 
no financiamento. As em-
preendedoras devem ir até 
o Centro de Referência da 
Assistência Social (CRAS) 
do município, localizado 
na rua Lucas de Amorim, 
n.º 870, das 8h às 16h. Os 
atendimentos serão feitos 
até quinta-feira (10/04). 

O programa é uma inicia-

tiva do Governo do Ama-
zonas, administrado pela 
Secretaria de Estado de 
Assistência Social (Seas), 
em parceria com a Agência 
de Fomento do Amazonas 
(Afeam). O Crédito Rosa 
impulsiona o desenvolvi-
mento econômico e ajuda 
a melhorar a vida de muitas 
mulheres. No local, as inte-
ressadas poderão solicitar 
o financiamento e receber 
orientações sobre o funcio-
namento do crédito.

“O Governo do Amazo-

nas está comprometido em 
transformar a vida dessas 
mulheres e a ajudá-las a 
alcançar a independência 
financeira. Quando a nossa 
equipe vai até os municí-
pios, é uma forma de apro-
ximar esse programa do 
Governo do Estado do seu 
público-alvo para transfor-
mar a vida dessas mulheres. 
Vamos continuar avançan-
do”, destacou a titular da 
Seas, Kely Patricia, sobre 
o alcance do programa na 
construção da independên-
cia financeira das mulheres 
amazonenses.

O programa já levou aten-
dimento a 52 dos 62 mu-
nicípios do Amazonas, de 
forma presencial e on-line. 
Além disso, o Crédito Rosa 
tem postos fixos de aten-
dimento na capital e uni-
dades de atendimento em 
dez municípios do interior: 
Manacapuru, Novo Airão, 
Presidente Figueiredo, Ita-
coatiara, Parintins, Maués, 
Borba, Manicoré, Boca do 
Acre e Tefé.

Em Manaus, as equipes 
atendem na sede da Seas, 
localizada na avenida Darcy 
Vargas, n.º 77, e também nos 
sete centros de convivên-
cia, unidades do programa 
Prato Cheio e PAC Studio 5.

MULHERES

Equipe ficará no município, nesta semana, para o atendimento, orien-
tação e solicitação de financiamento

5,910

5,911

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

565,52
473.425,00

-1,31%
125.588,09

VENDADólar
Variação
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6,450

6,451

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
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Presidente dos EUA 
se encontrou com 
Netanyahu na Casa 
Branca

O presidente ame-
ricano Donald 
Trump disse nes-
ta segunda-feira 

(7) que os Estados Unidos 
“controlarem e possuírem” 
a Faixa de Gaza seria uma 
coisa boa, mais uma vez 

Presidente Donald Trump e o primeiro-ministro israelense, Benjamin Netanyahu

Fogo se alastra 
após explosão 
de carreta, 
incendeia 25 
veículos e 
deixa feridos

BR-101

O tombamento de uma car-
reta na BR-101 no Morro dos 
Cavalos, em Palhoça, no início 
da tarde deste domingo (6), 
atingiu 25 veículos, segun-
do estimativa do Corpo de 
Bombeiros. O fogo causado 
pela explosão se alastrou pela 
rodovia e atingiu os veículos 
que estavam parados na via 
por conta do bloqueio.

Imagens gravadas no local 
do acidente mostram a des-
truição causada pelo fogo 
no km 233 da BR-101 em 
Palhoça. Uma carreta, carre-
gada com etanol, tombou na 
pista por volta das 13h30, o 
que provocou uma explosão.

O fogo atingiu o veículo 
que transportava o produto 
perigoso e também se espa-
lhou para outros veículos que 
estavam sobre a via, incluindo 
carros que estavam parados 
por conta da interdição cau-
sada pelo acidente.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, em balanço feito com 
a Arteris Litoral Sul, foram 
contabilizados 22 carros e 
três carretas atingidos pelo 
fogo. A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), Corpo de 
Bombeiros e Arteris atuam 
no local.

Trump volta a dizer que seria 
bom se EUA controlassem Gaza

apresentando uma propos-
ta que ele fez várias vezes 
durante as primeiras sema-
nas de seu governo.

“Ter uma força de paz 
como os Estados Unidos 
lá, controlando e possuindo 
a Faixa de Gaza seria uma 
coisa boa”, disse Trump em 
comentários na Casa Branca 
ao lado do primeiro-mi-
nistro israelense Benjamin 
Netanyahu.

Trump sugeriu mais uma 
vez o deslocamento da po-
pulação de Gaza e afirmou 

que “muitos países” acei-
tariam os 2,1 milhões de 
palestinos que sairiam do 
território. Aliados regionais 
rejeitaram tal deslocamen-
to forçado, o que poderia 
equivaler a um crime de 
guerra.

Segundo as Nações Uni-
das, a guerra de Israel con-
tra o Hamas deslocou 90% 
dos moradores de Gaza, 
muitos dos quais foram 
forçados a se mudar repe-
tidamente.

“Se você pegar as pessoas, 

os palestinos, e movê-los 
para diferentes países — 
e você tem muitos países 
que farão isso — e você 
realmente terá uma zona 
de liberdade. Você a cha-
ma de zona de liberdade, 
uma zona livre, uma zona 
onde as pessoas não serão 
mortas todos os dias”, disse 
Trump na segunda-feira (7).

“É um lugar infernal”, con-
tinuou Trump. “Você sabe 
como eu o chamo — um 
ótimo local em que nin-
guém quer viver.”

O presidente dos EUA tam-
bém questionou “por que 
Israel desistiu (de Gaza).”

“Eles tomaram proprie-
dades à beira-mar e as 
deram às pessoas pela paz. 
Como isso funcionou?”, 
disse Trump, que propôs 
transformar o enclave em 
uma “Riviera” que seria de 
propriedade dos Estados 
Unidos.

Israel capturou Gaza na 
Guerra dos Seis Dias de 
1967 e a ocupou por quase 
40 anos.

Conforme a PRF, a carreta tombou 
sobre a via no sentido sul (Porto 
Alegre) da rodovia, no km 233
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Juiz nomeado por decreto por Milei 
renuncia à Suprema Corte da Argentina

Maranhão terá R$ 45 milhões do Fundo 
Amazônia para combater incêndios

Pouco mais de um mês 
após ser nomeado por Ja-
vier Milei, por decreto, para 
integrar a Suprema Corte 
da Argentina, o acadêmi-
co Manuel García-Mansilla 
renunciou, nesta segunda-
-feira (7), ao cargo.

A saída do magistrado 
ocorre dias após o Senado 
do país rejeitar seu nome para 
integrar a cúpula de juristas 
do mais alto tribunal do país.

“Agradeço pela oportuni-
dade que me deu de poder 
servir meus concidadãos. 
Apesar de ter gostado de 
fazê-lo por mais tempo e em 
outras circunstâncias, minha 
permanência no cargo não 
irá facilitar a integração da 
Corte Suprema”, expressou, 
na carta de renúncia dirigida 
a Javier Milei.

Na última quinta-feira (7), 
o Senado da Argentina, que 
tem poder de vetar nomea-
ções de juízes por decreto, 
rejeitou dois nomeados por 
decreto de Milei para a Su-
prema Corte, em um revés 

O Maranhão receberá R$ 
45 milhões do Fundo Ama-
zônia destinados a proje-
tos de apoio ao Corpo de 
Bombeiros para prevenção 
e combate a incêndios. O 
estado é o oitavo da Amazô-
nia Legal a ser contemplado 
com o desembolso de R$ 
405 milhões para as ações de 
fortalecimento institucional 
e enfrentamento de desafios 
das mudanças climáticas.

Segundo o governador do 
Maranhão, Carlos Brandão, 
os recursos serão voltados 
para a abertura de sete no-
vas unidades do Corpo de 
Bombeiros nos municípios 
de Alto Parnaíba, Buriticu-
pu, Colinas, Cururupu, São 
Domingos do Azeitão, São 
Mateus do Maranhão e Zé 
Doca. “A gente vai poder 
chegar em mais municípios e 
atender melhor no combate 
aos incêndios”, enfatizou.

Segundo o secretário-
-executivo do Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA), João Paulo 

para o líder libertário.
Em resposta, o presidente 

argentino acusou os legis-
ladores de politizar a vo-
tação e chamou o Senado 
de “máquina de impedir”, 
que “não atua a favor do 
povo, mas tem como único 
objetivo obstruir o futuro da 
Nação Argentina”.

A nomeação do atual 
juiz federal Ariel Lijo e do 
acadêmico García-Mansilla 

Capobianco, a expectativa é 
de sinergia entre o gover-
no federal e os governos 
estaduais para que todos 
tenham capacidade de res-
posta imediata.

“Os incêndios, quando 
combatidos no início, têm 
uma melhor resolução. Se 
você deixar os incêndios 
atingirem grandes propor-
ções, é muito mais difícil 

por decreto para integrar 
a Suprema Corte foi am-
plamente questionada por 
juristas, opositores e setores 
políticos. 

García-Mansilla chegou a 
ser impedido, por medida 
cautelar de um juiz federal, 
de tomar decisões como ma-
gistrado da Suprema Corte 
durante três meses.

Na carta de renúncia, Gar-
cía-Mansilla disse que aceitou 
a nomeação “com a convicção 
de que a falta de integração 
da Corte Suprema era um 
grave problema institucional 
que exigia uma solução ur-
gente” e criticou a falta de dois 
integrantes do tribunal desde 
dezembro de 2024.

“É francamente surpreen-
dente que, apesar da impor-
tância e do peso que cada 
juiz tem em um tribunal com 
uma integração tão reduzi-
da, tivesse se naturalizado a 
existência de uma vaga sem 
preencher durante um lapso 
de tempo tão prolongado” 
expressou.

reverter. Descentralizando 
as suas equipes, mais rapi-
damente, o estado poderá 
estar na linha de frente”, 
acrescentou.

Em 2024, o Maranhão foi o 
quinto estado mais atingido 
por incêndios, segundo o 
Monitor do Fogo do Map-
biomas. Ao longo do ano, 
foram mais 2,1 milhões de 
hectares afetados pelo fogo.

SENADO REJEITOU INDICAÇÃOPREVENÇÃO

Nomeação gerou alegações de ame-
aça a separação de poderes e foi 
rejeitada pelo SenadoVerba permitirá que sete cidades tenham Corpo de Bombeiros

Manaus, terça-feira 8 de abril de 20258
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Mostra reúne obras 
interativas, vídeos e 
bate-papos para o 
público sobre urbani-
zação, ancestralidade 
e justiça climática

A exposição do Mu-
seu Itinerante da 
Amazônia, deno-
minada “MIA – Pas-

sado, presente e futuros”, 
chegou a Manaus reunindo 
obras e ações que promo-
vem reflexões profundas 
sobre o modo como as ci-
dades amazônicas vêm sen-
do construídas e o impacto 
das mudanças climáticas 
no cotidiano da popula-
ção. A mostra, iniciada em 
Belém, deve seguir após 
sua passagem por Manaus 
para outras capitais como 
São Luís, Brasília e Rio de 
Janeiro, destacando a im-
portância de repensar os 
moldes urbanos impostos 
historicamente à região.

A exposição é fruto de 
uma colaboração entre o 
Laboratório da Cidade, se-
diado em Belém, e a orga-
nização Oca Amazônia, com 
participação ativa de pes-
quisadores e artistas locais. 
Um dos destaques é o vídeo 
desenvolvido em conjunto 
entre as duas organizações, 
que nasceu de um estudo 
sobre áreas urbanizadas 
sem arborização na capi-
tal paraense, e está sendo 
adaptado para as cidades 
que receberão a itinerân-
cia. A proposta do vídeo 
é imaginar alternativas de 
urbanismo mais adequadas 
ao clima e à realidade ama-
zônica, ampliando o debate 
sobre o direito à cidade.

Segundo Jade Jares, ge-
rente de projetos culturais 
do Laboratório da Cidade e 
curadora do “MIA – Passado, 
presente e futuros”, a ideia 
da exposição começou a 
ser pensada em 2022, com 
a proposta de um museu a 
céu aberto para o Dia da 
Amazônia. Em 2023, o pro-
jeto ganhou novo formato, 

A mostra, iniciada em Belém deve seguir após sua passagem por Manaus para outras capitais como São Luís, Brasília e Rio de Janeiro

Confira os lançamentos no cinema e nos streamings
DIVULGAÇÃO

Produções com Elisabeth Moss, Rami Malek, Viola Davis e Pedro 
Pascal estreiam nos próximos dias

Toda semana, novas produções 
estreiam nos cinemas e nos strea-
mings. Para você poder ficar por 
dentro de tudo o que está acon-
tecendo no mundo dos filmes e 
séries, o VDN fez uma lista dos 
principais lançamentos. Confira os 
filmes abaixo:

The Handmaids Tale (6ª tem-
porada) – 9 de abril no Para-
mount+

June lidera uma revolta contra 
Gilead enquanto o regime en-
frenta tensões crescentes com o 
Canadá. Em fuga, ela precisa lidar 
com a incerteza sobre Luke, que 
pode ser preso, e sua complexa 
relação com Serena.

Elenco: Elisabeth Moss, O-T Fa-
gbenle, Samira Wiley

Operação Vingança – 10 de 

NESTA SEMANA

Exposição do Museu Itinerante 
da Amazônia é aberta em Manaus

mais interativo e com foco 
na escuta do público. “A 
exposição busca entender 
como a cidade foi constru-
ída, como ela ainda replica 
modelos europeus que não 
se adaptam ao nosso clima e 
geografia, e como podemos 
aprender com os povos ori-
ginários para transformar o 
futuro urbano da Amazô-
nia”, explicou.

Durante a abertura, foi 
realizado um bate-papo 
com o tema “COP30 e as 
cidades amazônicas”, co-
nectando os eixos do MIA 
com o projeto apoiado pelo 
Instituto Clima e Sociedade. 
Para Tatiana Lobão, natural 

do Rio de Janeiro e de pas-
sagem por Manaus, a expo-
sição toca especialmente 
por mostrar como as mu-
danças climáticas afetam 
de forma mais intensa as 
populações vulneráveis da 
região. “Quando andar de 
bicicleta ou ônibus se torna 
quase impossível devido ao 
calor e à falta de infra-
estrutura, vemos como o 
planejamento urbano está 
falhando com as pessoas. 
A exposição materializa es-
sas discussões e provoca o 
olhar de quem passa por 
isso, achei muito interes-
sante ver esse ponto de 
vista”, comenta.

As obras também de-
nunciam situações crí-
ticas vividas nas cidades 
amazônicas, como um rio 
transformado em esgoto 
a céu aberto e a substi-
tuição de espaços verdes 
por asfalto, vendidos como 
sinônimo de progresso. “A 
gente precisa repensar os 
moldes de como tudo está 
sendo construído. Não dá 
mais para continuar repro-
duzindo padrões urbanos 
que ignoram a realidade 
da Amazônia”, reforça Jade.

Além do impacto visual 
e sensorial, o Museu Itine-
rante da Amazônia (MIA) 
visa dialogar com a socie-

dade civil e também com 
as autoridades, provocan-
do reflexões sobre políti-
cas públicas, especialmente 
diante da aproximação da 
COP30, que será realizada 
em novembro deste ano 
em Belém. “Queremos que 
essa exposição não apenas 
toque as pessoas, mas que 
influencie decisões e inspire 
uma nova forma de viver e 
pensar a cidade amazôni-
ca”, conclui Jade.

Com entrada gratuita, a 
exposição segue em cartaz 
até o dia 29 de abril, de 
segunda a sábado (exceto 
às quartas), das 9h às 15h, 
no Palacete Provincial. 

abril nos cinemas
Charlie Heller é um brilhante, 

mas totalmente introvertido, de-
codificador da CIA que trabalha 
em um escritório no porão da 
sede em Langley e tem sua vida 
virada de cabeça para baixo quan-
do sua esposa é assassinada em 
um ataque terrorista em Londres. 
Quando seus supervisores se re-
cusam a tomar providências, ele 
decide resolver o problema com 
suas próprias mãos.

Elenco: Rami Malek, Laurence 
Fishburne, Rachel Brosnahan

Black Mirror (7ª temporada) 
– 10 de abril na Netflix

A série de antologia sombria e 
satírica de Charlie Brooker volta em 
2025 com seis novos episódios, in-
cluindo a continuação da aventura 
de ficção científica USS Callister

Elenco: Awkwafina, Paul Giamat-
ti, Emma Corrin

G20 – 10 de abril no Prime Video
A presidente dos EUA, Daniel-

le Sutton, leva sua família para 
uma reunião da cúpula do G20 
na África do Sul. Durante a recep-
ção, terroristas capturam os líderes 
presentes. Enquanto o grupo usa 
deepfakes para manipular mer-
cados financeiros e impulsionar 
criptomoedas, Danielle escapa 
com alguns dignitários. Agora, a 
ex-militar precisa usar toda sua 
experiência para salvar sua família 
e impedir um colapso econômico 
global.

Elenco: Viola Davis, Antony Starr, 
Sabrina Impacciatore

Seus Amigos e Vizinhos – 11 
de abril no AppleTV+

Quando o titã das finanças de 
repente se descobre divorciado 
e desempregado, ele começa 
a roubar de seus vizinhos ricos 
para manter seu padrão de vida. 
Roubar de seu círculo social es-
tranhamente o estimula—mas ele 
gradualmente se envolve numa 
trama mortal.

Elenco: Jon Hamm, Amanda 
Peet, Olivia Munn

The Last of Us (2ª temporada) 
– 13 de abril na Max

Ambientado cinco anos após a 
primeira temporada, o passado 
coletivo de Joel e Ellie os alcança, 
levando-os a conflitos entre si e a 
um mundo ainda mais perigoso 
e imprevisível do que aquele que 
deixaram para trás

Elenco: Pedro Pascal, Bella Ra-
msey, Isabela Merced
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FVS-RCP e bois-
bumbás fortalecem 
prevenção de 
acidentes de 
trabalho

FESTIVAL DE PARINTINS

A Fundação de Vigilância em 
Saúde do Amazonas – Dra. Ro-
semary Costa Pinto (FVS-RCP), 
unidade da Secretaria de Estado 
de Saúde do Amazonas (SES-
-AM), realizou, nesta segunda-
-feira (07/04), reunião estratégica 
visando intensificar as medidas 
de prevenção a acidentes de 
trabalho no Festival de Parintins 
2025, com o objetivo de avaliar 
as ações implementadas pelas 
agremiações dos bois-bumbás, 
desde a última verificação em 
2024, promovendo um alinha-
mento eficaz para as atividades 
deste ano.

O evento foi transmitido de 
forma on-line na Sala de Vi-
deoconferência da FVS-RCP 
e contou com a participação 
dos representantes da diretoria 
dos bois-bumbás Caprichoso 
e Garantido, componentes dos 
Serviço Especializado em Enge-
nharia de Segurança e Medicina 
do Trabalho (SESMT) e demais 
trabalhadores interessados das 
agremiações folclóricas.

A diretora-presidente da FVS-
-RCP, Tatyana Amorim, ressalta 
a importância de alinhar e forta-
lecer as medidas de prevenção 
de acidentes e agravos à saúde 
dos trabalhadores envolvidos 
no Festival de Parintins. “Essas 
iniciativas são fundamentais para 
orientar os profissionais, oportu-
nizando que desempenhem suas 
funções em um ambiente seguro 
e saudável, prevenindo tanto aci-
dentes quanto o desenvolvimen-
to de doenças ocupacionais”, 
afirmou Tatyana Amorim. 
   As orientações foram sobre me-
didas de proteção e segurança 
para os trabalhadores que cons-
troem as alegorias folclóricas, 
montam estruturas metálicas e 
fantasias dos bois Caprichoso e 
Garantido. 

Entre as orientações está a importância 
do uso de EPIs

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Reflexões sobre cidades amazônicas e mudanças climáticas
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Esportes

Seleção Brasileira tem 
tudo para quebrar es-
crita de técnico de 
fora do país

A Confederação Bra-
sileira de Futebol 
(CBF) segue em 
busca de um nome 

para substituir Dorival Júnior 
na Seleção.

Ainda que nomes histó-
ricos da Amarelinha sejam 
resistentes, tudo indica que 
Ednaldo Rodrigues e compa-
nhia quebrarão finalmente 
a escrita e contratarão um 
técnico estrangeiro visando 
a Copa do Mundo. Jorge Je-
sus é o plano A, mas outros 
estão no radar.

Hora de mudar
Abel Ferreira, José Mouri-

nho e Carlo Ancelotti, além 
de Jorge Jesus, são os nomes 
mais cotados para o “all-in” 
da Seleção Brasileira antes 
da Copa do Mundo. O ex-
-Flamengo é quem tem mais 
força nos bastidores.

De qualquer forma, são 
três portugueses e um ita-
liano, bem diferentes do que 
se viu ao longo de quase um 
século na Seleção Brasileira.

O nome de Artur Jorge, 
ex-Botafogo, chegou a apa-
recer nos bastidores da CBF, 
mas perdeu força rapida-
mente. Ednaldo Rodrigues 

Verstappen domina GP do Japão e conquista 
sua primeira vitória na temporada

Domingo de Brasileirão teve polêmicas 
de arbitragem e nenhum time 100%

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Red Bull comemora primeira 
vitória da temporada

Bruno Arleu de Araújo, árbi-
tro de Sport 1 x 2 Palmeiras, 
aplica cartão amarelo

O campeão mundial da 
Fórmula 1, Max Verstappen, 
venceu o Grande Prêmio do 
Japão neste domingo (6), 
conquistando sua primeira 
vitória da temporada 2025 e 
a quarta consecutiva no cir-
cuito de Suzuka.

Lando Norris viu sua lide-
rança sobre Verstappen re-
duzir um ponto, terminando 
em segunda colocação, en-
quanto seu companheiro de 
equipe na McLaren, Oscar 
Piastri, completou o pódio 
em terceiro lugar em seu 24º 
aniversário.

Verstappen conquista a sua 
64ª vitória no Grande Prêmio, 
cerca de 1,4 segundos à fren-
te do líder do campeonato, 
Lando Norris, da McLaren, 
em segundo lugar.

O brasileiro Gabriel Borto-
leto, da Sauber, finalizou a 
corrida no 19º lugar.

A liderança de Norris sobre 
Verstappen no campeonato 
de pilotos foi reduzida a um 
ponto, enquanto seu com-
panheiro de equipe, Oscar 
Piastri, completou o pódio 
em terceiro lugar em seu ani-
versário de 24 anos.

“Que fim de semana edifi-
cante depois de um começo 
miserável”, disse Verstappen.

“Ótimo, ótimo fim de se-
mana para nós”, completou 
o piloto.

Os seis primeiros termi-
naram como começaram no 
grid e todos os 20 carros 
cruzaram a linha, nenhum 
dos incêndios na grama na 

Com sete partidas en-
tre 16h e 22h30, o do-
mingo (6) de Brasileirão 
foi marcado por diversas 
polêmicas de arbitragem 
e a extinção prematu-
ra dos times com 100% 
de aproveitamento no  
campeonato.

Já na segunda rodada, 
nenhum clube conseguiu 
vencer os dois jogos que 
fizeram e apenas sete es-
tão invictos: Inter, Corin-
thians, Ceará, Fortaleza, 
Botafogo, Flamengo e Pal-
meiras, todos com quatro 
pontos.

Por outro lado, oito ti-
mes ainda não venceram 
no Brasileirão: Vitória (que 
não pontuou), Sport, Atlé-
tico-MG, Mirassol, Santos, 
Red Bull Bragantino, São 
Paulo e Bahia.

GP DO JAPÃO BRASILEIRÃO 

pista que interromperam os 
treinos e nenhuma bandeira 
amarela.

Charles Leclerc, da Ferrari, 
ficou em quarto, a Mercedes 
de George Russell e Andrea 
Kimi Antonelli terminou em 
quinto e sexto, com Lewis 
Hamilton em sétimo na outra 
Ferrari após subir uma posi-
ção na corrida.

Verstappen saiu limpo em 
uma pista úmida no circuito 
em forma de oito ao sul de 
Nagoya e, embora tenha in-
formado sua equipe sobre 
problemas iniciais na troca 
de marchas, abriu uma van-
tagem de dois segundos so-
bre Norris.

O heptacampeão mundial 
Hamilton apostou em pneus 
duros para começar a corri-
da e passou pelo novato da 
Racing Bulls, Isack Hadjar, na 
curva um.

O japonês Yuki Tsunoda, 
fazendo sua estreia na Red 

Resultados de domin-
go no Brasileirão

Santos 2 x 2 Bahia
Vitória 1 x 2 Flamengo
Sport 1 x 2 Palmeiras
Internacional 3 x 0 Cruzeiro
Mirassol 1 x 1 Fortaleza
Atlético-MG 0 x 0 São 

Paulo
Fluminense 2 x 1 Red 

Bull Bragantino

Rodada marcada por 
polêmicas de arbitragem

Muita gente ficou na 
bronca com a arbitragem, 
que volta a ser um pro-
blema do Brasileirão da 
CBF. A rodada foi reche-
ada por lances polêmicos 
que influenciaram dire-
tamente nos resultados  
das partidas.

Foi o caso, por exem-
plo, do pênalti marcado 

Bull após ser promovido da 
Racing Bulls para o lugar 
de Liam Lawson na semana 
passada, fez um ponto ao 
ultrapassar o neozelandês 
para o 13º lugar nas primei-
ras voltas.

Tsunoda terminou em 12º, 
com Lawson em 17º para a 
Racing Bulls.

Norris havia diminuído a 
diferença para Verstappen 
em meio segundo quando 
eles foram para o pit stop na 
volta 22, mas o britânico re-
clamou que seu rival holan-
dês o havia forçado a ir para 
a grama quando ambos saí-
ram do pit lane.

Os comissários não to-
maram nenhuma atitude, e 
Verstappen estava de volta 
na frente depois que os pit 
stops foram interrompidos, 
após Andrea Antonelli, de 18 
anos, se tornar brevemente 
o piloto mais jovem a liderar 
um grande prêmio.

em Raphael Veiga já nos 
acréscimos de Sport x Pal-
meiras. Piquerez cobrou 
e fez o gol da vitória dos 
visitantes, que já haviam 
aberto o placar com um 
pênalti.

Em Inter 3 x 0 Cruzeiro, 
o placar elástico começou 
a ser construído após o 
árbitro Marcelo de Lima 
Henrique expulsar o za-
gueiro Jonathan Jesus, 
da Raposa, aos 20 minu-
tos de jogo, em um lance  
discutível.

O São Paulo também fi-
cou na bronca com a arbi-
tragem pela não expulsão 
do zagueiro Lyanco, após 
falta forte no primeiro 
tempo, quando já estava 
amarelado. O técnico Luis 
Zubeldía se descontrolou, 
sendo expulso.

Estrangeiro é prioridade total da CBF, 
mesmo com coro contrário de campeões

era o maior entusiasta do 
português.

Ao todo, somente três 
treinadores estrangeiros 
comandaram o Brasil: Ra-
món Platero, durante o Sul-
-Americano de 1925, Jorge 
Gomes de Lima, o Joreca, 
em amistosos nos anos 40 
e Filpo Nuñez, no festival 
que marcou a inauguração 

do Mineirão.
Vale destacar que nenhum 

desses três comandou o Bra-
sil numa Copa do Mundo. A 
chance mais alta de quebrar 
essa escrita é agora.

Pentacampeões questio-
nam escolha

Diante dos nomes, alguns 
ex-jogadores brasileiros se 

posicionaram contra a esco-
lha de um estrangeiro para 
o comando da CBF. Rivaldo, 
craque e campeão do mun-
do em 2002, falou sobre 
o assunto em entrevista à 
BetFair.

Sempre foi tradição que 
jogadores e técnicos da Se-
leção fossem brasileiros. A 
brasilidade está em nosso 

sangue e isso faz diferença. 
Por isso, acredito que deve-
ríamos dar mais oportunida-
des aos nossos treinadores, 
disse Rivaldo.

Denílson, outro que estava 
naquele elenco, mostrou fle-
xibilidade levemente maior, 
embora ainda defenda a con-
tratação de um técnico bra-
sileiro. Ele sugeriu, inclusive, 

Presidente da CBF, 
Ednaldo Rodrigues

Fotos: DIVULGAÇÃO

a chegada de Rogério Ceni.
“Eu, antes, era mais reti-

cente a um treinador estran-
geiro. De um tempo para 
cá, estou mais flexível em 
relação a essa escolha. Por 
que acho que um estran-
geiro é um tapa na cara da 
sociedade brasileira? Porque 
os números dos títulos que 
temos na Seleção Brasileira 
estão em evidência, foram 
cinco títulos mundiais com 
treinadores brasileiros”, fi-
nalizou o comentarista dos 
canais SporTV.

Só um brasileiro ganhou 
força

Apenas Filipe Luís esteve, 
de fato, no radar da CBF. O 
ex-jogador assumiu os pro-
fissionais do Flamengo em 
outubro de 2024 e só per-
deu uma partida pela equipe 
carioca desde então. Nesse 
meio tempo, foi campeão da 
Copa do Brasil, da Supercopa 
do Brasil e do Campeonato 
Carioca.

Apesar disso, tanto a en-
tidade quanto o treinador 
entenderam que não era o 
momento. No futuro, quem 
sabe, mas a carreira de Fili-
pe Luís ainda é considerada 
embrionária para tal desafio.

A CBF quer anunciar o 
novo treinador da Seleção 
Brasileira até a próxima Data 
Fifa, que será em julho. Nela, 
o Brasil enfrentará Equador e 
Paraguai pelas Eliminatórias 
da Copa do Mundo.
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Aniversariante da temporada, Graça Ferraz 
comemorou a data reunindo convidados, no 

sábado

Emuelle Baires, o prefeito David Almeida, a secretaria de Comunicação Camila Silva, 
Juan Sullivan e Rebeca Osório, no evento que comemorou o primeiro ano do Mirante 

Lúcia Almeida, no Centro Histórico de Manaus

Claudia e Ricardo Menezes

O prefeito David Almeida com o presidente da Manauscult Jender 
Lobato, na exposição de fotografias da programação do Mirante Lúcia 

Almeida

Marilena Perales e Ana Ruth Fernandes

Luppi Pinheiro com a jornalista Mazé Mourão, no lançamento de seu 
livro sobre lembranças do Festival Folclórico de Parintins

O estilista amazonense Mauricio Duarte durante encontro com a atriz 
Angelina Jolie, em São Paulo, onde mostrou itens de sua moda/arte

. A querida Graça Ferraz comemo-
rou seu aniversário reunindo convi-
dados, no sunset de sábado. 

. O evento, que iniciou no fim de 
tarde, aconteceu em clima de alto 
astral e confraternização. 

. Festa movimentada na região da 
Ponta Negra 

. Profissionais e organizações que 
desenvolvem iniciativas sociais com 
foco no esporte têm uma nova opor-
tunidade de qualificação.  

. A Rede CT - Capacitação e Trans-
formação, projeto dedicado à quali-
ficação de empreendedores sociais 
esportivos para a utilização da Lei 
Federal de Incentivo ao Esporte, 
reabriu as inscrições para a segunda 
turma de seu programa de formação 
voltado a Organizações da Socieda-
de Civil (OSCs) que atuam com pro-
jetos esportivos. A primeira leva de 
inscrições aconteceu entre os dias 13 
e 28 de março. E de 1 a 15 de abril 
estão reabertas as inscrições que de-
verão preencher a segunda turma da 
capacitação. Os interessados podem 
se inscrever através do site https://
capacitacaoetransformacao.org/
selecao-ct. 

 
. Até o momento, o projeto re-

cebeu 406 inscrições, abrangendo 
todos os 19 estados das regiões foco 
e o Distrito Federal, com a seguinte 
distribuição: 182 inscrições no Nor-
deste (44,8%), 119 no Norte (29,3%) 
e 105 no Centro-Oeste (25,9%). A 
Rede CT busca descentralizar o aces-
so aos recursos da Lei Federal de 
Incentivo ao Esporte, garantindo que 
mais organizações das regiões Nor-
te, Nordeste e Centro-Oeste possam 
estruturar projetos e captar investi-
mentos.  

. Como parte das comemorações pelo pri-
meiro ano de funcionamento do mirante Lúcia 
Almeida, no centro histórico, a Prefeitura de 
Manaus, por meio da Secretaria Municipal de 
Comunicação (Semcom), inaugurou, no sába-
do, a exposição fotográfica “Manaus e Seus 
Encantos”.  

. A mostra reúne registros de 14 fotógrafos 
que atuam ou já trabalharam na cobertura 
oficial da administração municipal. As imagens 
retratam desde grandes obras entregues pela 
prefeitura até cenas cotidianas que revelam a 
identidade cultural da capital amazonense. 

 . Com acesso gratuito, a exposição estará 
aberta todos os dias, das 7h até meia-noite, no 
mirante localizado na avenida 7 de Setembro.A 
secretária municipal de Comunicação, Camila 
Silva, reforçou o caráter institucional e artístico 
da exposição, que integra a política de valori-
zação dos servidores da pasta.“Esta exposição 
é uma homenagem aos nossos profissionais da 
imagem, que desempenham um papel funda-
mental na construção da memória visual da 
cidade. Ao mesmo tempo, oferecemos à popu-
lação uma nova oportunidade de se reconectar 
com Manaus por meio de olhares diversos, 
técnicos e emocionais”, destacou a secretária. 

. O restaurante Terra 
& Mar está oferecendo 
cardápio especial para a 
Páscoa, com delivery. O 
restaurante apresenta uma 
páscoa assinada pelos 
chefs da casa, com delicias 
para se aplaudir.  Terra 
& Mar montou um menu 
especial com clássicos da 
culinária lusitana para en-

comendas, que podem ser 
feitas a partir desta terça-
-feira. 

 
. As opções incluem o 

Bacalhau à Zé do Pipo e 
Bacalhau à Lagareiro, às 
sobremesas, com destaque 
para as rabanadas portu-
guesas, umedecidas ao 
vinho do Porto. Contando 

ainda no menu, escondi-
dinho de Bacalhau e no 
Fettuccine ao Bacalhau. 

 
. A Páscoa do Terra & 

Mar oferece aos clientes 
esse diferencial, de levar 
para casa uma ceia espe-
cial, com uma inspiração 
portuguesa, e preparada 
pelos nossos Chefs, que 

são especialistas em gas-
tronomia lusitana. É uma 
oportunidade para garantir 
pratos que são verdadeiros 
clássicos da Páscoa para 
o almoço em família, sem 
nenhum trabalho na cozi-
nha”, destacou o sócio-di-
retor do Grupo Engenho, 
do qual o Terra & Mar faz 
parte, Sidnei Dutra.

. O Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do 
Amazonas, deputado Roberto Cidade, está convidando 
para uma Audiência Pública na Casa. 

.  O evento tem o objetivo de debater e encaminhar 
providências sobre a criação do Curso de Nutrição da 
Universidade Federal do Amazonas – UFAM. 

. O evento acontece conforme aprovação de reque-
rimento de autoria do deputado Sinésio Campos, às 
11h45min desta terça-feira, no Plenário Ruy Araújo. 

Sessão parabéns 

Inscrições  

Exposição fotográfica 

Menu especial 

Audiência pública 

@fernandocoelhojr   
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(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

SOCIEDADE DE PEDIATRIA CLINICA 
DO AMAZONAS S/S LTDA 

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

O Presidente da Sociedade de Pediatria Clinica do Amazo-
nas S/S LTDA - COOAP, CNPJ nº 04.614.569/0001-06, no 
uso de suas atribuições, faz a convocação da Assembleia 
Geral Ordinária aos seus médicos sócios, a ser realizada no 
dia 24 de abril de 2025, quinta-feira, no auditório do Edifício 
SKY e Platinum Offices sito à Av. Dr. Theomario Pinto da 
Costa Nº811 – bairro Chapada, CEP 69050-055, na cidade 
de Manaus – Amazonas, sendo às 18:30h, com 2/3 dos Só-
cios em 1ª chamada, às 19:00h, com metade mais um dos 
Sócios em 2ª chamada, e, às 19:30h, com número mínimo 
de dez Sócios em 3ª chamada, para deliberarem sobre as 
seguintes ordens do dia: 

1. Prestação de contas da administração composta dos se-
guintes documentos: 
a) Balanço Patrimonial 
b) Demonstrativo da distribuição dos Lucros apurados ou 
dos Prejuízos; 
c) Parecer do Conselho Fiscal 
d) Relatório de Gestão; 
e) Destinação da distribuição dos Lucros apurados ou dos 
Prejuízos; 
f) Fixação do valor pró-labore da diretoria e das cédulas de 
presença em reuniões do Conselho Fiscal e da Comissão 
de Ética. 

Carlos Alberto Barbosa de Queiroz 
Diretor Presidente

COOAP 

Condomínio Brisas do Rio Negro, torna público que re-
cebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico 
n.° 180/18-01, que autoriza a Captação de água subterrâ-
nea por poço tubular, localizada na Av. Cosme Ferreira, n° 
11.000, Colônia Antônio Aleixo, nas seguintes coordenadas 
geográficas: 03°05’55,09”S e 59°55’15,42”W, Manaus-AM, 
com validade de 05 Anos. 

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009 


